

EZECHIEL

595 – 571 avant JC

La carrière prophétique d'Ézéchiël a commencé quand il avait environ trente ans alors qu'il vivait en exil à Babylone cinq ans après que Nabuchodonosor ait déporté le premier groupe d'exilés. Il a prophétisé pendant vingt ans, pendant le ministère de Daniel à la cour royale. Les treize derniers chapitres d'Ézéchiël concernent les événements de la fin des temps.

La restauration et la régénération d'Israël

Ézéchiël 11:17-20

Dans ces versets, le Seigneur promet de rassembler Israël des pays où ils sont dispersés et de leur rendre la terre d'Israël. Cette prophétie s'est réalisée ; Israël est revenu au siècle dernier et d'autres continuent de retourner vers leur terre promise. Le Seigneur a également promis qu'après leur retour, il leur donnerait un seul cœur et un esprit nouveau. Le Seigneur n'a pas encore mis en eux un nouvel esprit ; cela se produira après le retour du Messie (Ez 39:25-29, Jl 2:27-32, Za 12:10). Durant la période messianique bénie, Israël sera le peuple de Dieu sur Terre et il sera leur Dieu.

Le brin de cèdre

Ézéchiël 17:1-4, 22-24

Ce passage est une parabole. Le cèdre représente la dynastie davidique et le brin initial (le roi Jehoiakin) fut brisé par le grand aigle (Nabuchodonosor, roi de Babylone) et emmené vers une terre de commerce (Babylone) (Ez 17:3-4) en 597. BC. Plus tard, le Seigneur prendra une branche tendre (équivalente à la « branche » ou « racine » de David) de la cime élevée du cèdre et la plantera sur la hauteur de la montagne d'Israël (mont Sion), où elle produira des branches et fruit et devient un cèdre noble. Sous lui habiteront toutes sortes d'oiseaux (les nations) qui y nicheront et trouveront refuge à l'ombre de ses branches. Ces mots sont utilisés par Jésus dans une parabole sur le Royaume des Cieux lorsqu'il dit qu'une graine de moutarde deviendrait suffisamment grosse pour que les oiseaux viennent se percher sur ses

branches (Mt 13:32). Le brin est le Messie et le noble cèdre est son royaume. Tous les arbres de la forêt (les nations) sauront que le Seigneur Dieu d'Israël a fait que cela se produise.

Le rassemblement et la conversion d'Israël

Ézéchiel 20:40-44

Le Seigneur est dégoûté de l'idolâtrie de son peuple Israël et lui dit d'aller servir ses idoles. « Mais ensuite, vous m'écoutez sûrement et ne profanerez plus mon saint nom avec vos cadeaux et vos idoles. Car sur ma montagne sainte, les montagnes saintes d'Israël, déclare le Souverain Seigneur, là, dans le pays, tout le peuple d'Israël me servira, et je les accepterai Je t'accepterai comme un encens odorant quand je ferai sortir des nations et rassemblez-vous des pays où vous avez été dispersés, et je serai rendu saint par vous aux yeux des nations. Alors vous saurez que je suis l'Éternel lorsque je vous ferai entrer dans le pays d'Israël, le pays que j'avais juré à main levée de donner à vos ancêtres.

Le monde entier le verra. Ils ne pourront pas nier que Dieu s'est montré Dieu en rassemblant Israël, en faisant à nouveau d'eux son peuple et en lui donnant l'héritage promis sur la terre d'Israël. Tous seront acceptés et sauvés, comme Paul l'a souligné:« Israël a connu un endurcissement en partie jusqu'à ce que la totalité des Gentils soit entrée. Et ainsi tout Israël sera sauvé » (Rm 11:25).

Le Messie fait paître ses brebis et fait d'eux et de Sion une bénédiction

Ézéchiel 34:23-31

Isaïe avait déjà utilisé la terminologie de berger dans un contexte apocalyptique lorsqu'il disait:

Voyez-vous, le Dieu Souverain vient avec puissance, et il règne avec un bras puissant. Voyez-vous, sa récompense est avec lui, et sa récompense l'accompagne. Il s'occupe de son troupeau comme un berger:il rassemble les agneaux dans ses bras et les porte près de son cœur ; il conduit avec douceur ceux qui ont des petits » (Es 40:10-11).

Chaque fois que l'on parle de Dieu comme venant dans le monde, c'est le Messie.

« Je mettrai sur eux un seul berger, mon serviteur David, et il les veillera: il les soignera et sera leur berger. Moi, l'Éternel, je serai leur Dieu, et mon serviteur David sera leur prince. Moi, l'Éternel, j'ai parlé » (Ez 34:23-24).

L'alliance davidique est une promesse divine selon laquelle la dynastie de David serait perpétuelle.

« J'établirai pour toujours le trône de son royaume » (2 Sm 7:13).

« Une fois pour toutes, j'ai juré par ma sainteté – et je ne mentirai pas à David – que sa lignée durera pour toujours et que son trône durera devant moi comme le soleil ; elle sera établie à jamais comme la lune, témoin fidèle dans le ciel » (Ps 89:35-37).

Le trône de David n'est pas au ciel, il a été et sera toujours dans la ville choisie par Dieu, Jérusalem, sur Terre. Ceci est confirmé dans le Nouveau Testament par l'ange Gabriel lorsqu'il dit à Marie:

Il sera grand et sera appelé Fils du Très-Haut. Le Seigneur Dieu lui donnera le trône de son père David, et il régnera pour toujours sur la descendance de Jacob ; son royaume ne finira jamais (Lc 1:32-33).

Spiritualiser ce passage dépeint Dieu comme un menteur. Le sens fondamental compris par l'auditoire d'Ézéchiel concernait le Messie et la nation d'Israël, et non Jésus et l'Église. Le contexte ne doit pas être ignoré. Le Messie devait être un roi qui vivrait parmi eux. Il n'y aura plus de bêtes sauvages ; l'apprivoisement de la nature telle que décrite par Isaïe et Paul (Es 11:6, Rm 8:21). La terre donnera ses récoltes, et les arbres leurs fruits. Ils seront en sécurité dans leur pays et ne seront pas pillés par les nations. L'Éternel sera leur Dieu, ils le connaîtront tous et le Messie sera leur roi. Le Seigneur sera avec eux car Israël est son peuple élu. Leur pays sera renommé à cause de ses récoltes et il n'y aura plus de famine ni d'opprobre de la part des nations. Les promesses de Dieu à Israël sont éternelles et irrévocables et incluent leur terre, leur capitale et leur roi.

Jésus, le Messie, a dit: « Je suis le bon berger. Le bon berger donne sa vie pour ses brebis » (Jn 10:11). Pierre appelle Jésus le grand berger qui récompensera ses fidèles serviteurs avec une couronne de gloire qui ne se fanera jamais (1 Pi 5:4). Jésus a dit à ses disciples juifs qu'il avait d'autres brebis qui n'étaient pas de cette bergerie (son troupeau juif). Il les amènerait aussi, et il y aurait un seul troupeau et un seul berger (Jn 10:16). Finalement, Jean, dans une vision de tous les

rachetés de chaque nation, dit que l'Agneau au centre du trône serait leur berger ; il les conduira aux sources d'eau vive et Dieu essuiera toute larme de leurs yeux (Ap 7:17).

L'amillénariste Sam Storms (Kingdom Come p. 346-47) affirme que la perspective de nombreux millénaires cède rapidement la place à une perspective qui prend plus au sérieux l'importance de la Terre dans le dessein rédempteur de Dieu. Il préfère penser qu'une glorieuse consommation terrestre du règne du Royaume du Christ n'a pas encore eu lieu, en accomplissement des promesses de l'Ancien Testament. Mais ensuite il s'égare et dit que les Gentils n'ont pas d'héritage distinct de celui des Israélites croyants. Il ne fait pas de distinction entre les Juifs chrétiens, convertis pendant l'ère de grâce, et la nation entière d'Israël qui sera convertie après le retour du Messie et qui héritera des bénédictions terrestres pendant que l'Église ressuscitée dirigera le monde depuis la Nouvelle Jérusalem, la ville sainte. qui descend (sur terre) du ciel. Il ne peut que voir les promesses faites à Israël et le règne messianique se produire sur une nouvelle terre qui inaugure l'État éternel !

Dieu mettra son Esprit en Israël et ils vivront dans le pays qu'il a donné à leurs ancêtres

Ézéchiel 36:22-38

Car je vous retirerai du milieu des nations ; Je vous rassemblerai de tous les pays et vous ramènerai dans votre pays. Je ferai asperger sur toi de l'eau pure, et tu seras pur ; Je te purifierai de toutes tes impuretés et de toutes tes idoles. Je te donnerai un cœur nouveau et je mettrai en toi un esprit nouveau ; J'ôterai de toi ton cœur de pierre et je te donnerai un cœur de chair. Et je mettrai mon Esprit en vous et vous inciterai à suivre mes décrets et à veiller à observer mes lois. Alors vous habiterez dans le pays que j'ai donné à vos ancêtres ; tu seras mon peuple, et je serai ton Dieu (Ez 36:24-28).

Dieu justifiera la sainteté de son nom ; il se montrera aux nations impies comme étant le Dieu d'Israël, de la Bible et des chrétiens. Il rassemblera Israël de toutes les nations et les ramènera dans leur propre pays ; le pays qu'il leur a donné comme possession éternelle. Il l'a fait au cours du siècle dernier. Mais il y a plus. Il fera en sorte que tous, en tant que nation, soient complètement convertis en mettant en eux un nouvel esprit, son propre Esprit, et en leur donnant un cœur

nouveau. L'ancienne terre d'Israël sera restaurée et les anciennes villes seront à nouveau peuplées. Le Seigneur fera cela pour qu'Israël et les nations qui l'entourent comprennent qu'il est Dieu. « Le jour où je vous purifierai de tous vos péchés... les nations qui resteront autour de vous sauront que moi, l'Éternel, j'ai reconstruit ce qui a été détruit. » Les nations qui restent sont les survivants impies de la Grande Tribulation qui continueront à vivre en tant que sujets pendant le millénium (Za 14:16).

Ces os peuvent-ils vivre ?

Ézéchiël 37:11-14, 15-28

La vision de la vallée des ossements secs est une description imagée de la conversion d'Israël, un récit de ce qui a été dit dans Ézéchiël 36:22-38. Le peuple d'Israël est mort et ses ossements sont dispersés. Puis Ézéchiël les voit se rassembler avec les tendons, la chair et la peau, et le souffle de vie entre en eux. Après avoir été détruit en tant que nation et séparé de son pays pendant près de deux mille ans, l'Éternel a retiré Israël des nations où il était allé et l'a ramené dans son propre pays. C'est Dieu qui l'a fait parce qu'il avait promis de le faire (Ez 37:12, 20). a déjà été relancé. Rien ici n'indique que cette prophétie concerne l'Église ; c'est une prophétie future concernant les maisons d'Israël et de Juda et leur retour dans les montagnes d'Israël. L'âge de l'Église n'a pas été révélé aux prophètes de l'Ancien Testament (Ep 3:4-6). Le Messie sera roi sur l'Israël national.

Les versets 11 à 14 sont l'interprétation claire du Seigneur de ce que signifie cette vision et de la manière dont elle se produira. Les ossements secs représentent la maison exilée d'Israël qui se sent comme des hommes morts avec leur espoir messianique perdu. Mais non, Dieu dit qu'il ouvrira leurs tombes, les relèvera et les amènera en terre d'Israël. C'est là qu'il mettra son Esprit en eux et qu'ils connaîtront le Seigneur. Il ne s'agit pas d'une prophétie concernant une résurrection littérale. Il s'agit de la restauration d'Israël sur sa terre et de sa régénération, de son salut spirituel, le jour où Jésus reviendra et où ils regarderont le Messie que leurs ancêtres ont transpercé et pleureront à cause de leur incrédulité passée (Za 12:10).

Ils formeront une seule nation, non divisée en Juda et Israël comme par le passé, et ils auront à leur tête un seul roi, un seul berger – le Messie. Quant au temple messianique, Dieu dit à deux reprises que son sanctuaire sera parmi eux pour toujours (versets 26-28). Le verset

27 dit que sa demeure sera au-dessus d'eux (עליהם). La gloire de la Shekinah est apparue sur Israël dans le désert et apparaîtra de nouveau sur le mont Sion au cours du millénium. Le mot « pour toujours » dans l'Ancien Testament signifie aussi longtemps que le ciel et la terre actuels existeront. La Bible ne révèle rien de ce qui se passe ensuite. Durant le millénium, le Messie ne sera peut-être pas visible mais sa gloire le sera. Israël et les nations l'adoreront dans son temple à Jérusalem, tandis que la gloire de Dieu et de l'Agneau sera également vue dans la Nouvelle Jérusalem brillant sur la ville terrestre de Jérusalem.

Dieu incite Gog contre Israël

Ézéchiel 38:1-9

Ézéchiel prophétise contre Gog depuis le pays de Magog, le principal prince de Méschec et Tubal. Ces noms apparaissent pour la première fois dans Genèse 10:2, où Magog, Tubal, Meshech et Gomer sont nommés fils de Japhet, le fils de Noé. Ces peuples se sont installés en Europe et en Asie Mineure au nord d'Israël. Gog et Magog semblent être des noms symboliques faisant référence aux ennemis eschatologiques d'Israël venus de loin. Plus tard, après le millénium, Satan séduit à nouveau les nations, appelées Gog et Magog, et les rassemble pour la bataille (Ap 20:8). Venant de l'extrême nord, il parle probablement de Russie et des peuples islamiques turcophones de Turquie, d'Ouzbékistan, d'Iran, du Kazakhstan, d'Azerbaïdjan, du Turkménistan, du Kirghizistan, d'Afghanistan et de Chine (les Ouïghours).

Dans les derniers jours, Quand Israël aura été rassemblé parmi les nations, Gog viendra du nord et les envahira. Les descendants de Japhet vivaient initialement au nord d'Israël et finirent par occuper la majeure partie de l'Europe. On dit que Gog vient des régions les plus éloignées du nord, ce qui, en regardant une carte, signifierait sans équivoque la Russie, mais il a de nombreuses nations avec lui, dont l'Iran, le Soudan et la Libye, des pays islamiques qui sont actuellement des ennemis jurés d'Israël.

Ces armées sont les 200 millions de soldats qui sont libérés après le son de la sixième trompette (Ap 9:13-16), auxquels il est fait référence à nouveau lorsqu'un ange déverse la sixième coupe de colère (Ap 16:12-16). Ils se rassemblent pour la bataille du grand jour de Dieu Tout-Puissant, la bataille d'Harmaguédon. Toutes les nations de la

terre se rassembleront contre le peuple de Dieu, Israël, et sa ville sainte Jérusalem (Za 12:3), mais Dieu, dans la personne du Messie qui revient, les tuera (Za 12:9). C'est le jugement et la condamnation de Dieu des nations impies.

Ézéchiël et d'autres prophètes précisent clairement que c'est Dieu qui rassemble les nations contre Jérusalem pour livrer bataille (Ez 38:4, Za 14:2). Dieu est souverain et non seulement il permet à Gog d'aller contre Israël pour accomplir son dessein, mais, au sens figuré, Dieu « lui met des crochets dans les mâchoires » et le fait sortir de son pays avec toute son armée, ainsi que les autres nations. Le temps est venu pour Dieu de juger les nations selon sa justice. Le moment de l'invasion de Gog et de ses alliés dans Ézéchiël est « dans les années à venir » (38:8) ou « dans les jours à venir » (38:16), termes qui expriment souvent la fin des jours avant l'arrivée du Messie.

Gog envahira Israël à un moment et dans une situation semblables à ceux que nous connaissons dans le monde aujourd'hui. Les Juifs ont été rassemblés parmi de nombreux peuples et le pays a été restauré après la guerre. Le décor est planté ! Israël fut dispersé parmi les nations en 70 après JC lorsque les Romains détruisirent Jérusalem et le temple du Seigneur. Leur terre est devenue un désert continu pendant des siècles, mais aujourd'hui, des millions de Juifs sont retournés sur leur terre. Israël est devenu grand et figure parmi les 10 nations les plus puissantes du monde.

Les armées de Gog envahissent Israël

Ézéchiël 38:10-23

Gog est décrit comme envahissant Israël parce qu'il a conçu un plan diabolique et croit qu'il peut bénéficier de cette rencontre. Il viendra de chez lui, des extrémités du nord, avec de nombreux peuples avec lui. Jérémie prophétise à propos de cette même période en disant:

"Regarder! Le désastre se propage de nation en nation, une puissante tempête s'élève des extrémités de la terre ! À cette époque, ceux qui seront tués par le Seigneur seront partout – d'un bout à l'autre de la terre. Ils ne seront ni pleurés, ni rassemblés, ni enterrés ; mais il sera comme du fumier étendu sur le sol (Jr 25:32-33).

Sheba, Dedan et Tarshish et tous ses « jeunes lions » représentent des nations ayant des intérêts commerciaux rapaces dans la péninsule

arabique à l'Est et en Europe et leurs partenaires commerciaux à l'Ouest. Ils sont mécontents de cette invasion du Nord. Où est le souverain du monde, l'Antéchrist, dans tout cela ? Daniel 11 décrit la même bataille et dit que les nouvelles de l'Est et du Nord l'alarmeront et qu'il sortira avec une grande fureur pour en détruire beaucoup.

La colère de Dieu s'enflamme et il y aura un grand tremblement de terre sur la terre d'Israël. Les poissons, les oiseaux, les animaux et les reptiles, ainsi que tous les humains sur la surface de la Terre, trembleront en présence de Dieu, telle est l'étendue et la force du tremblement de terre. Les montagnes s'effondreront, les falaises s'effondreront et tous les murs s'effondreront. Ce grand tremblement de terre est prophétisé plusieurs fois dans Apocalypse 6:12, 11:19, 16:18.

L'épée de chacun sera contre son camarade, comme l'a également prophétisé Zacharie. « Ce jour-là, les gens seront frappés par le Seigneur d'une grande panique. Ils se saisiront par la main et s'attaqueront les uns les autres » (Za 14:13). Dieu inondera Gog et sa vaste armée de torrents de pluie, de grêles et de soufre brûlant. Comparez Apocalypse 16:21 : « D'énormes grêlons, pesant chacun environ cent livres, tombèrent sur les gens. Et ils maudissaient Dieu à cause du fléau de la grêle, parce que ce fléau était si terrible.

Le jour du jugement pour les nations

Ézéchiel 39:1-20

Ezéchiel 39 réitère ce qui a été dit au chapitre 38 avec quelques informations supplémentaires qui montrent qu'Israël vivra sur Terre pendant des années après cette bataille et que Dieu se fera connaître parmi eux. Ézéchiel a prophétisé que Gog tomberait sur les montagnes d'Israël avec tous les soldats et nations qui l'accompagneraient. Ils seraient donnés aux oiseaux de proie de toutes sortes et aux animaux sauvages pour être dévorés. Comparez Apocalypse 19:17-18 : « Venez vous rassembler pour le grand repas de Dieu, afin que vous mangiez la chair des rois, des généraux et des puissants, des chevaux et de leurs cavaliers, et la chair de tous les peuples, gratuitement. et des esclaves, grands et petits. Ce n'est pas une bataille imaginaire. Israël enterrera les corps pendant sept mois dans la vallée des Voyageurs, à l'est de la mer Morte. Et ils rassembleront les armes et les brûleront pendant sept ans. Ésaïe 34 est une prophétie similaire concernant les mêmes événements.

Ce ne sont pas seulement les armées des nations présentes en Israël qui sont détruites. En même temps, Dieu enverra le feu sur ceux qui vivent chez eux dans une relative sécurité. Après que la septième coupe soit versée, il y aura un grand tremblement de terre dans le monde entier et les villes des nations tomberont. L'incendie qui s'abat sur Magog et les villes côtières pourrait résulter de ce tremblement de terre, ou encore des missiles balistiques intercontinentaux. Un tiers de l'humanité sera tué à cette époque (Ap 9:18).

La conversion d'Israël fait suite à Harmaguédon

Ézéchiél 39:21-29

Quel est le futur destin d'Israël ? Lorsqu'il sera entouré d'armées du monde entier, le Seigneur descendra du ciel et les sauvera. Il les rassure en disant qu'il s'occupera d'eux. À partir de ce jour, le peuple d'Israël apprendra qu'il est l'Éternel, leur Dieu. Il restaurera leur fortune et aura compassion de tout le peuple d'Israël. « Je les rassemblerai dans leur propre pays, sans laisser aucun d'entre eux derrière moi. Je répandrai mon Esprit sur le peuple d'Israël. C'est le moment de leur conversion. Quand Jésus reviendra, il ressuscitera l'Église et ils le rencontreront dans les airs pour vivre éternellement avec Dieu et l'Agneau dans la Nouvelle Jérusalem. Au renouveau de toutes choses, il y aura deux peuples rachetés, l'Église dans le royaume céleste et Israël sur terre, le premier dirigeant le second (Mt 19:28).

Dieu répandra sa gloire parmi les nations en montrant au monde qu'il est le Dieu d'Israël et des chrétiens et que Jérusalem est sa ville sainte. Le Seigneur reviendra au temple (Ez 43:4) et sera également vu dans le ciel au-dessus d'Israël (Es 60:1-3). Les survivants des nations se rendront compte qu'Israël a été opprimé pendant de nombreux siècles à cause de leur désobéissance et que Dieu leur a tourné le dos pendant cette période. Mais Dieu est jaloux de son saint nom ; il doit maintenant montrer au monde qu'il n'est pas mort, il est le Dieu puissant et fidèle de son peuple.

Il existe de nombreuses preuves qu'Israël, en tant que nation, sera complètement restauré et converti lorsque le Messie déversera son Esprit sur eux (Es 32:15, Jr 31:31-34, Ez 36:25-26, 39:22- 29, Jl 2:28-29, Za 12:10-13:1).

Le Messie retourne au temple

Ézéchiel 43:1-7a

Ézéchiel 37 décrit la restauration d'Israël dans la terre promise après sa longue absence en exil. Dieu fera une alliance de paix avec eux, les installera dans leur pays, les multipliera et établira pour toujours son sanctuaire au milieu d'eux (v. 26-27). Lorsque les nations verront le temple de Dieu au milieu d'Israël, elles reconnaîtront que le Seigneur a mis Israël à part. Les chapitres 40 à 42 sont une vision d'un temple de la nouvelle ère messianique et le chapitre 43 est une vision du retour de la gloire de Dieu au temple de Jérusalem. Ézéchiel avait déjà eu une vision de la gloire du Seigneur quittant le temple de Salomon (Ez 10:18-22, 11:23) à cause du péché d'Israël. Maintenant, il voit la gloire du Seigneur venant de l'Est dans un spectacle visuel et auditif massif. Le bruit de sa venue était comme le bruit de nombreuses eaux et la Terre brillait de sa gloire. Le retour de la gloire de Dieu au temple est un cas de métonymie: la gloire de Dieu indique la présence de Dieu, et plus spécifiquement, la présence du Messie, Jésus.

Que savons-nous du retour de Jésus sur terre ? Dans quelle mesure est-il visible ? Comment est-il décrit ? Paul a dit qu'il serait révélé du ciel avec ses puissants anges dans un feu ardent, pour se venger de ceux qui ne connaissent pas Dieu et qui ont refusé de croire à l'Évangile (2 Th 1:7-8). Luc a dit que le Fils de l'homme viendra comme un éclair brillant et brillant d'une extrémité du ciel à l'autre (Lc 17:24). Jean a eu la vision d'un cavalier sur un cheval blanc administrant la justice et menant la guerre avec justice (Ap 19:11). Ce n'est pas un retour paisible.

Jésus a dit qu'immédiatement après les troubles de ces jours-là, le soleil serait obscurci, la lune ne refléterait plus sa lumière, les étoiles tomberaient du ciel et les corps célestes seraient ébranlés. « Alors apparaîtra le signe du Fils de l'homme dans le ciel. Et alors tous les peuples de la Terre pleureront lorsqu'ils verront le Fils de l'homme venir sur les nuées du ciel, avec puissance et une grande gloire (Mt 24:30 NIV). « Tous les peuples de la terre pleureront » est une allusion à Zacharie 12:10 et serait mieux traduit par « Toutes les tribus du pays pleureront », en référence à Israël. Zacharie dit: « Ils se tourneront vers moi, celui qu'ils ont transpercé, et ils le pleureront. » La réponse constante des incroyants aux jugements de Dieu est qu'ils le maudissent (Ap 9:20, 16:21). Il se peut que le seul peuple qui verra clairement le Seigneur sera Israël, alors qu'il descendra vers le Mont

des Oliviers. un kilomètre à l'est de Jérusalem (Za 14:4). De là, il entrera à Jérusalem par la porte orientale et sa gloire y sera vue dans le temple. Il ne nous est dit nulle part dans la Bible que Jésus sera ensuite vu par les habitants de la Terre. Il habitera dans la Nouvelle Jérusalem avec les ressuscités rachetés et ils verront sa face (Ap 22:4), mais ceux qui sont sur terre ne verront que la lumière de sa gloire.

Jésus parla à Ézéchiel depuis le temple et dit:« Fils de l'homme, c'est ici qu'est mon trône, là où je place la plante de mes pieds, et où j'habiterai pour toujours parmi les Israéliens » (Ez 43:7). La nature symbolique de la Nouvelle Jérusalem indique qu'elle se situe dans un domaine différent de celui de la Terre. C'est le paradis descendu sur terre. "Regarder! La demeure de Dieu est désormais parmi le peuple et il habitera avec lui » (Ap 21:3). Le Père, le Fils, les anges et les justes ressuscités sont les habitants de cette ville, et sa gloire sera visible aux nations qui viendront adorer à Jérusalem. La Jérusalem terrestre et la Jérusalem céleste seront intimement liées mais dans des dimensions différentes. Le Messie et les saints gouvernent la Terre d'en haut. Leur règne est le royaume messianique que Jésus a appelé le Royaume de Dieu.

La rivière de la vie

Ézéchiel 47:1-12

La vision d'Ézéchiel du temple millénaire est terrestre. Il ne mentionne pas Jérusalem mais utilise les directions Nord, Sud, Est et Ouest, et il mentionne l'Arabah (la vallée du Jourdain) et la Grande Mer (la Méditerranée). Il vit de l'eau sortir du dessous du seuil du temple, vers l'est, la direction vers laquelle le temple faisait face. L'eau coulait du côté sud du seuil et au sud de l'autel. Alors qu'il marchait au bord de l'eau pendant quelques kilomètres, l'eau est devenue un ruisseau, puis une rivière suffisamment profonde pour y nager. De nombreux arbres bordaient les berges de la rivière qui se jetait vers la mer Morte. L'eau salée de la Mer Morte est devenue fraîche et de nombreuses espèces de poissons y pullulaient et les pêcheurs y pêchaient. Les marécages et marécages sont restés salés.

Le jardin d'Eden avait une rivière, l'arbre de vie et l'arbre de la connaissance du bien et du mal. La Nouvelle Jérusalem possède également un fleuve d'eau vivifiante coulant du trône de Dieu et de l'Agneau assurant aux habitants une merveilleuse qualité de vie éternelle. Mais les feuilles de l'Arbre de Vie qui poussent sur les rives

de la cité céleste sont destinées à la guérison des nations (Ap 22:2). Dans la Nouvelle Jérusalem, il n'y a pas de maladie, mais les habitants apporteront la guérison aux nations vivant sur Terre.

Le fleuve de la vie symbolise une vie régénératrice venant de Dieu. Les justes en ont déjà fait l'expérience et continueront à en faire l'expérience à un plus grand degré dans leurs corps ressuscités dans la Nouvelle Jérusalem paradisiaque.

Ézéchiel voit cette transformation s'étendre du temple de Jérusalem aux environs. Il existe de nombreuses prophéties sur l'épanouissement de la terre d'Israël pendant l'ère messianique, et à mesure que la parole de Dieu sortira de Jérusalem, cette bénédiction se répandra dans le monde entier. Jésus l'appelait palingenesea, un mot grec signifiant « renaissance » ou « régénération ». Le fleuve de la vie symbolise la puissance divine qui restaurera la création entière à mesure que les nations répondront à l'enseignement du Seigneur. Paul a dit,

« Je considère que nos souffrances présentes ne valent pas la peine d'être comparées à la gloire qui se révélera en nous. Car la création attend avec impatience que les enfants de Dieu soient révélés. ... La création elle-même sera libérée de son esclavage de la pourriture et amenée à la liberté et à la gloire des enfants de Dieu » (Rm 8:18-21).